

1. Record Nr.	UNINA9910495826703321
Autore	Vásquez Lezama Paula
Titolo	Le chavisme : Un militarisme compassionnel // Paula Vásquez Lezama
Pubbl/distr/stampa	Paris, : Éditions de la Maison des sciences de l'homme, 2015
ISBN	2-7351-2265-4
Descrizione fisica	1 online resource (152 p.)
Collana	Le (bien) commun
Soggetti	Political Science anthropologie science politique sociologie bolivarianisme Hugo Chavez Forces armées démocratie Venezuela Politics and government 1999-
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	; pt. 1. L'origine militaire et violente du chavisme -- ; 1. Enjeux politiques du pillage -- ; 2. Le soldat bolivarien -- ; 3. L'etat d'exception -- ; pt. 2. Le pouvoir politique et les pauvres -- ; 4. Faire du beneficiaire un sujet politique -- ; 5. Du confinement a l'assujettissement -- ; 6. Souffrants ou ingrats? Une distinction politique -- ; 7. La fin des mediations institutionnelles -- ; 8. Conclusion. Un indigne "indigne" -- Bibliographie -- Reperes chronologiques sur l'histoire venezuelienne, de la conquete et la colonisation a 2013.
Sommario/riassunto	Ce travail est une histoire du « chavisme » et constitue une lecture sociale, anthropologique et politique des vingt-cinq dernières années de l'histoire vénézuélienne. Ce livre examine la nature politique du régime qui gouverne le Venezuela depuis 1998. S'agit-il d'une démocratie ? En effet, ce régime néo populiste est souvent évoqué comme référent pour les projets politiques alternatifs à la démocratie

libérale et au néolibéralisme. Les analyses contenues dans ce livre visent les ambiguïtés et les enjeux politiques engendrés par les modifications des règles du jeu démocratique. L'intérêt de ce livre est d'étudier les sociétés dont l'économie est fondée sur la rente pétrolière. L'État vénézuélien est un État rentier qui intervient dans tous les domaines de l'économie et qui se refuse à créer un État providence mais préfère des redistributions ciblées à destination de ses partisans. C'est un État rentier qui a multiplié ses promesses de redistribution en engendrant une demande sociale toujours grandissante, toujours insatisfaite, d'où une tension sociale permanente.
